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令和３年 12 月定例教育委員会 会議録（概要版）

１ 開会 （13時 30 分）

２ 前回の会議録承認

教育長から、11 月の定例教育委員会の会議録の承認について諮られ、指摘部分を修正す

ることで承認された。

３ 報告

（１）教育長報告

11/24 総合教育会議（ICT 活用と登下校の安全）

11/25 教育事務所長訪問（終日ヒアリング）

11/26 日向市議会招集日（本会議）、旭化成オリンピアン表敬、市議会特別委員会、

日向ひまわりライオンズクラブ来訪

11/29 マイナンバーカード図書館活用説明、中学校校長会

12/５ 坪谷小学校牧水ケ丘祭り

12/６～９ 市議会一般質問

12/10 市議会議案質疑、記者発表

12/14 安藤委員表彰伝達式

12/16 小中学校長会、叙位・叙勲伝達式、日向市共同学校事務室室長・副室長会議

12/17 臨時部課長会議（市長訓示）

12/18 ひまわり塾最終プレゼンテーション

12/19 青の国若山牧水短歌大会表彰式

12/20 政策会議、キャリア教育センターとの協議

（２）12月定例市議会について

【今村教育長】

12/6～12/9 12 月定例市議会一般質問についての報告

開催年月日 令和３年 12月 22 日（水） 場 所 教育委員会室

開 催 時 間 13 時 30 分 ～ 14 時 45 分

出 席 者

教 育 長 今村 卓也

教育委員 林 留美子、垣内 正俊、是澤 利保、黒木 智美

事 務 局

小林教育部長、大平教育総務課長、若杉学校教育課長、黒木

スポーツ・文化振興課長、児玉生涯学習課長、星野図書館長、

北住学校給食センター所長、金丸教育総務課総務企画係長、

那須教育総務課総務企画係主事
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（３）教育委員報告

【垣内委員】

12/19 青の国若山牧水短歌大会表彰式に参加させていただいた。参加者が多いことに驚

いた。お二人の先生の講評が大変勉強になった。見方をいろいろ変える大切さは、短歌だ

けではなくいろいろな方面でもしていかなくてはならないと改めて感じた。

【是沢委員】

12/18 ひまわり塾最終プレゼンテーションに参加した。ひまわり塾人材育成事業の主催

団体の会長として構想から実施まで関わっており、責任感を持って表彰式に臨ませていた

だいた。教育長から塾生に対して分かりやすく親身な言葉をいただき、今後に生かしてい

きたいと思った。コロナ禍でオンライン開催ということもあり完璧な開催では無かったが、

いいものをつくっていきたいと思った。

【林委員】

12/19 青の国若山牧水短歌大会表彰式に参加させていただいた。青森、静岡、東京など

遠方から多くの方々が出席されて、とてもうれしく思った。講評では、伊藤一彦さんと大

口玲子さんが丁寧な講評をされたが、特に大口先生は佳作の方々への講評も行われ、先生

の優しさとご配慮を感じた。

【黒木委員】

12/14 新任教育委員の研修会に参加した。通常であれば対面による研修でグループワー

クなどもあったと伺っているが、今回はズームによるオンライン開催で資料を見ながら講

義を受講をするかたちで行われた。教育委員の服務など基本的なことから教育現場の現在

の課題、GIGA スクール構想への現場の取組状況等など、幅広く学んだ。県教育委員会の松

崎委員の「さしすせそを大切にしてほしい」という話が心に残った。教育委員の「さしす

せそ」は、最善最悪を想定し慎重に速やかに誠意を持って組織で対応することが大切だと

いう話であった。この言葉を心に留め、教育委員の職務に励みたいと思った。

12/19 青の国若山牧水短歌大会表彰式に参加させていただいた。県内外から多くの受賞

者に参加していただき、大変うれしく感じた。どの作品も素晴らしかったが、特に子ども

たちの作品については、巧みな表現力に大人の受賞者の方からも感嘆の声が聞こえたり、

子どもならではのほほえましい視点に終始和やかな雰囲気だった。

４ 議事

●議案第 35 号 令和 4年度小・中学校の入学式の期日について

（若杉学校教育課長が、資料に沿って説明）

【今村教育長】

質問はないか。（質問なし）

では、この件については承認するということでよろしいか。（異議なし）



3

５ 各課事業報告

【大平教育総務課長】

12/26～12/28 浦添市中学生 10 名、随行者２名の合計 12 名が平和学習のため来訪する。

12/26 午後に戦跡巡り、12/27 午前に学童疎開地巡りを行う。12/27 午後は、日向中学校２年

生との平和学習交流会を開催し、戦争当時の様子を知る方の話を聞いた後、日向中学生がひ

ょっとこ踊りを披露する予定である。12/28 にまとめ学習、市長・教育長表敬訪問を行い、

午後沖縄へ出発する。

【若杉学校教育課長】

12/24 ２学期終業日

１/６ ３学期始業日

１/５～1/19 日向市いのちの大切を考える週間。２学期、３学期の始業日前後の取組で、

各小中学校において、気になる生徒や不登校傾向の生徒に対する始業日前の電話連絡、始業

式での在校生に向けた命の大切さに関する講話、道徳の授業を活用した思いやりの心を育て

る授業、悩み相談の取組を計画している。

１/21 地域とともにある学校づくり推進フォーラムがオンラインで開催され、財光寺小学

校が発表を行う。

中学 1年生対象の英語検定試験が行われ、外国語教育推進事業の英語教育の一環として約

530 名が受験する。

１/26～１/27 私立高校入学試験

３/16 中学校卒業式

３/24 小学校卒業式

【黒木スポーツ・文化振興課長 】

12/24 市町村駅伝大会日向市チーム 市長・教育長表敬訪問

１/10 市町村駅伝大会

１/16 高森文夫を偲ぶ市大会表彰式 詩碑祭

２/14 若山牧水授賞式 祝賀会

２/15 若山牧水記念講演会を開催。昨年度コロナ禍で実施できなかったので、昨年の受賞

者の谷岡亜紀さんと今年の受賞者の黒瀬珂瀾さんを招いて本市で開催する。

【児玉生涯学習課課長】

１/９ 成人式を開催する。新成人は 447 人、来賓は例年より少なくし、コロナ禍に配慮し

て開催する。

【星野図書館課長】

12/27～１/３ 休館

１/24～２/１ 蔵書点検の為休館

２/２～２/13 県林業技術センター試験研究内容紹介等のパネル展

２/17～２/27 人権に関する作品展
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先ほど教育長報告にマイナンバーカードの話があったが、マイナンバーカードを持った方

が本を借りる際に、総合政策課の別のシステムを立ち上げ、マイナンバーカードと図書館利

用カードをひも付けする作業を行う。一度ひも付けをすれば、システムにバーコードが出る

ようになるので、図書館で読み込み、貸し出しすることができる。現在、総合政策課で準備

をしている。

【北住学校給食センター所長】

1/27～2/9 学校給食作品展を市役所１階市民ホールで開催し、絵画やポスター等の展示を

行う。

【今村教育長】

質問はないか。

【今村教育長】

日向中学校と浦添中学校との交流会でのひょっとこ踊りは、生徒会が踊るのか。

【金丸総務企画係長】

生徒会 15 名で披露する。子どもたちから、ひょっとこ踊りを踊りたいという意見が出てき

た。

【大平教育総務課長】

浦添市からも踊りの披露がある。

【今村教育長】

9日の成人式について、新成人は 447 名ということだが、少なくないか。卒業生は 600 名

くらいいるのではないのか。

【児玉生涯学習課長】

12/１に日向市に住民票がある方に案内状を送付している。

【今村教育長】

記念品は例年 540～550 ぐらい用意していると思うが、今年はどうなっているか。

【児玉生涯学習課長】

それぐらい用意している。

【今村教育長】

案内状は実家には届いていないのか。

【児玉生涯学習課長】
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市内に住民票がなければ届いていない。その代わり、広報ひゅうがにも掲載している。

【今村教育長】

市町村対抗駅伝大会は、今年はどのような状況になっているか。

【黒木スポーツ・文化振興課長 】

選考会を開いているが、コロナ禍の状況で影響があるのか、例年より良いタイムは出てい

ない。

６ その他

（１）１月定例教育委員会の日程について

日時：令和４年１月 26 日（水）13時 30 分から

（２）２月定例教育委員会の日程について

日時：令和４年２月 22 日（火）13時 30 分から

（３）その他

７ 閉会 （14時 45 分）


